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En el Gobierno del Cambio, de la igual-
dad, de las clases populares y no se 
cuántos más términos, el deporte sigue 
siendo la cenicienta, como lo ha sido 
en los gobiernos anteriores, porque 
sencillamente, mientras el deporte no 
sea una política de estado, ni nombran-
do al papa Francisco tendremos una 
inversión y una convicción de lo que 
signifi ca el aprovechamiento del tiem-
po libre, el deporte de alta competencia 
y la recreación.

El gobierno del presidente Petro nom-
bró como ministra del Deporte a Maria 
Isabel Urrutia, una medallista de oro 
olímpica, pero que en su gestión de-
mostró que no le alcanza su trabajo ni 
para diploma olímpico.  Se dedicó a ha-
cer contratos que hoy la tienen enreda-
da. Con ella empezó la pérdida de los 
Juegos Panamericanos cuando mani-
festó de manera mezquina que esos 
juegos no los inauguraba el presidente 
Petro.  El resto de la historia ya la co-
nocemos, no se giraron los compromi-
sos económicos, no se cumplió con los 
tiempos, pero la última perla del Gober-
nante es para enmarcar: “Los juegos 
valían más de 500 millones de dólares 
para mantener una burocracia en Amé-
rica Latina, ahí no prima el deporte sino 
el negocio”.

La ministra que se fue, Astrid Rodrí-
guez se gastó unos buenos viáticos en 
Santiago de Chile para batir la bande-
ra de los Juegos Panamericanos, pero 
se le olvidó que había que girar unos 
dineros en diciembre de 2023, y en 
enero del actual, y como decimos en 
Colombia: creyó que le podía “mamar 
gallo” a esos compromisos. Y al fi nal, 
pasó lo que habíamos advertido, cuan-
do en octubre del año pasado en Ba-
rranquilla estuvimos presentes en una 
reunión de la Organización Deportiva 
Panamericana (ODEPA), donde esta-
ba el gobernador del Atlántico, el al-
calde de Barranquilla y la ministra Ro-
dríguez, que salió muy apurada, pero 
que dejó claro que si esos dineros no 
se aprobaban en un CONPES -reunión 
de ministros con el presidente-, no es-

La Cenicienta

taban los recursos.  Este es el gobierno 
del dejar hacer, dejar pasar.  O sea, no 
pasa nada.  Perdimos la oportunidad 
de ser un país competitivo para reali-
zar grandes eventos que generarían 
en estos 3 años, 20.000 empleos y la 
dinamización de la economía con la cir-
culación de 15.000 a 20.000 personas 
en el segundo evento deportivo más 
importante del mundo, después de los 
olímpicos. 

Pero ahí no terminan las penas. Las 
Federaciones no han recibido los recur-
sos del 2024; los deportistas hacen co-
lectas como los de lucha olímpica, para 
ir a los clasifi catorios a los Olímpicos de 
París y como lo manifestó Mariana Pa-
jón, que anda por el mundo buscando 
puntos para ir a los Olímpicos con sus 
propios recursos. Y así muchos depor-
tistas en diferentes disciplinas que hoy 
viven en la incertidumbre de no saber 
cómo participar en los clasifi catorios 
que los lleven a las máximas justas de-
portivas, que un deportista pueda aspi-
rar, los Juegos Olímpicos. 

Pero en la parroquia estamos por las 
mismas. En el Chocó no se pudieron 
hacer los juegos Intercolegiados del 
año pasado por falta de recursos, los 
cuales son la semilla de los nuevos 
deportistas. Nunca cumplen ni con los 
tiempos ni con los premios que les pro-
meten a los que ganan.  En el Meta hay 
varios ejemplos. 

Defi nitivamente, el único cambio que 
ha sufrido el deporte es de nombres y 
de los jugosos contratos con vigencias 
del 2024 que dejó María Isabel Urrutia 
para ubicar a su grupo político y a los 
amigos del pacto. Lástima que el pac-
to no lo hayan hecho para buscarle un 
mejor destino y un apoyo concreto al 
deporte colombiano. El pacto lo hicie-
ron para lo mismo, gastar en burocra-
cia, en viajes innecesarios y en desco-
nocer a la autoridad olímpica como es 
el Comité Olímpico Colombiano.  Cam-
biaron los nombres, pero no los hechos 
y la cenicienta de los gobiernos sigue 
siendo el deporte. 

Jaime Caballero Galindo
Periodista Deportivo
ÁREA DE CANDELA

Queridos habitantes del departamento del 
Meta. Hoy me dirijo a ustedes con un sen-
timiento de entusiasmo y determinación. 
Motivado por la creencia fi rme en nuestro 
potencial para transformarnos, haciendo  de 
nuestra comunidad un lugar más seguro y 
próspero para todos. 

Es momento de aprovechar las he-
rramientas disponibles y dar un 
paso adelante hacia un futuro mejor.
Una de esas herramientas es la legislación 
que otorga a los municipios la facultad de es-
tablecer la Tasa de Seguridad y Conviven-
cia Ciudadana en Colombia. 

Esta medida no solo nos brinda la oportunidad 
de fortalecer la seguridad y convivencia, sino 
también de modernizar nuestro entorno y me-
jorar la calidad de vida de todos los ciudadanos.
Imaginen un Meta donde cada calle esté ilu-
minada por un alumbrado público moderno 
y efi ciente, donde la oscuridad ya no sea 
sinónimo de peligro, sino de tranquilidad. 
Con la creación de la tasa podemos hacer 
realidad este sueño y convertir nuestras ca-
lles en espacios más seguros y acogedores.

Pero eso no es todo. También podemos in-
vertir en sistemas de alertas y alarmas co-
munitarias, que nos mantengan informados 
y protegidos en todo momento. Además, 
podemos implementar cámaras de vigilan-
cia (Circuito Cerrado de Televisión) para 
monitorear y prevenir delitos, brindando 
a nuestras autoridades las herramientas 
necesarias para mantenernos seguros.

No se trata solo de combatir la delincuencia, 
sino de construir una comunidad más unida y 
solidaria. Al adherirnos a esta legislación, es-
tamos demostrando nuestro compromiso con 
el bienestar de todos los habitantes del Meta. 
Estamos diciendo sí a un futuro más seguro, 
más próspero y más prometedor para nues-
tras familias y generaciones futuras.

Entonces, ¿Qué están esperando? Es hora 
de unirnos y trabajar juntos para hacer rea-
lidad este sueño. Hagamos del Meta un 
ejemplo de progreso y seguridad para todo 
el país. Juntos, podemos iluminar el camino 
hacia un futuro mejor. 

¡Adelante, Meta, el futuro nos espera!

Tasa de Seguridad 
y Convivencia 
Ciudadana

Walter Lacharme
Área de la Ciencia, Tecno-
logía e Innovación 
Lacharme S.A.S
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Economía del cuidado y labores del hogar, 
fuentes de desigualdad laboral para las mujeres

Por: Politécnico Gran Colombiano

El mercado laboral para las mujeres en Co-
lombia sigue siendo todo un desafío. Según 
cifras del DANE, entre octubre y diciembre de 
2023, la tasa de desocupación de las mujeres 
fue del 11,6 %, mientras que para los hombres 
fue del 7,8 %. Allí se evidencia la persistente 
disparidad de género en el acceso al empleo 
y la urgencia de implementar medidas para 
transformar esta realidad. 

A propósito de la conmemoración del Día In-
ternacional de la Mujer, que se celebra cada 
8 de marzo, vale la pena reconocer y valorar 
el trabajo de las mujeres, que se invisibiliza 
y subvalora en el ámbito laboral y social. La 
investigación “Planeación para el desarrollo 
socioeconómico colombiano con enfoque de 
equidad de género en el mercado laboral en 
un contexto regional latinoamericano”, dirigi-
da por Laura Andrea Cristancho, docente del 
Politécnico Grancolombiano, revela la persis-
tencia de la economía del cuidado como una 
de las principales fuentes de desigualdad de 
género en el país.

La investigadora encontró que una de las 
grandes fuentes de desigualdad de género 
tiene su origen en la economía del cuidado, 
que se refi ere al cuidado de los niños, adultos 
mayores y discapacitados, además de labo-
res del hogar como cocinar y lavar, que siguen 
estando a cargo de mujeres en la mayoría de 
los casos y esto tiene un alto costo en térmi-
nos de sus posibilidades de educarse, traba-
jar y desarrollarse en sus empleos.

La pandemia de Covid-19 exacerbó esta 
desigualdad, se estima que alrededor de 
1’800.000 mujeres perdieron sus empleos, 
generando repercusiones considerables en 
el bienestar de los hogares, especialmente 
aquellos con niños. La crisis socioeconómica 
postpandémica revela que las mujeres enfren-

  

tan desafíos signifi cativos para reintegrarse al 
trabajo, perpetuando una brecha salarial.
“La persistente brecha laboral ha dejado a las 
mujeres rezagadas, recibiendo ingresos signi-
fi cativamente menores que sus contrapartes 
masculinas. Esta disparidad se acentúa en 
hogares donde las mujeres son cabeza de 
familia, generando una marcada feminización 
de la pobreza”, enfatiza la docente Cristan-
cho.

La investigación resalta la existencia de los 
llamados “techos de cristal”, que representan 
esas barreras invisibles que impiden que las 
mujeres avancen hacia posiciones de lideraz-
go y toma de decisiones al interior de las em-
presas. Estas barreras pueden manifestarse 
en la falta de oportunidades de ascenso, en 

la desigualdad salarial persistente o en la ex-
clusión de las mujeres de redes y círculos de 
infl uencia.

Por otro lado, los “pisos de goma” refl ejan 
la difi cultad que enfrentan las mujeres para 
avanzar en sus carreras profesionales debido 
a obstáculos relacionados con la conciliación 
entre el trabajo y la vida personal. Muchas 
mujeres se encuentran atrapadas en roles 
y responsabilidades tradicionalmente asig-
nados a ellas, como el cuidado del hogar y 
la familia. La maternidad también puede ser 
percibida como un impedimento para asumir 
mayores responsabilidades en el trabajo, ya 
sea por temor a la discriminación o por la di-
fi cultad de conciliar los horarios laborales con 
las demandas familiares.

¿Es crucial incorporar políticas con pers-
pectiva de género?

En Colombia urge la implementación de 
políticas con perspectiva de género que 
no solo deben centrarse en la igualdad de 
oportunidades, sino también en garantizar 
la equidad en los procesos presupuestales y 
de planeación, asegurando una asignación 
adecuada de recursos para reducir las bre-
chas de género. El reconocimiento del traba-
jo no remunerado de las mujeres en el hogar 
emerge como un componente esencial para 
redistribuir las responsabilidades y fomentar 
una participación más equitativa.

Además, resulta fundamental la adaptación 
de las políticas internas de las organizacio-
nes para reconocer y valorar las diferencias 

de género. A pesar de los desafíos que pue-
dan surgir, como los cambios en la ley de 
licencia de maternidad, es crucial considerar 
el potencial y la productividad de las muje-
res, especialmente aquellas con altos nive-
les de capacitación, que pueden contribuir 
al desarrollo de las empresas y del país en 
general.

En el proceso de planeación estratégica y 
económica del país, es imperativo recono-
cer la variable de género. La falta de capa-
citación y el rol de cabeza de familia son 
aspectos que deben ser abordados para ga-
rantizar una inclusión efectiva en el mercado 
laboral. La economía del cuidado también 
requiere un reconocimiento generalizado, ya 
que, hasta que hombres y mujeres no com-
partan de manera equitativa las responsabi-
lidades domésticas, persistirá la carga de la 
doble jornada laboral para las mujeres.

Principales benefi cios que traen estas 
políticas:
• Reconocimiento y valorización: 
La inclusión del enfoque de equidad de gé-
nero en la planeación económica permite el 
reconocimiento y la valorización del trabajo 
realizado por las mujeres, especialmente en 
el ámbito del cuidado, que históricamente ha 
sido invisibilizado.
• Reducción de brechas: Al conside-
rar las necesidades y desafíos específi cos 
que enfrentan las mujeres en el mercado 
laboral y en la sociedad en general, se pue-
den implementar políticas y programas que 

reduzcan las brechas de género y promue-
van la igualdad de oportunidades.
• Potenciación del capital humano: 
Al aprovechar el talento y el potencial de 
más de la mitad de la población colombia-
na, se contribuye al desarrollo de un capital 
humano más diverso y completo, lo que im-
pulsa la productividad y la competitividad del 
país.
• Contribución al desarrollo econó-
mico: Las mujeres representan una parte 
signifi cativa de la fuerza laboral y contri-
buyen en gran medida al Producto Interno 
Bruto (PIB) del país. Al eliminar barreras y 
promover su participación equitativa, se 
maximiza su contribución al desarrollo eco-
nómico y social de Colombia.

La docente del Politécnico Grancolombiano 
destaca la imperiosa necesidad de abordar 
esta problemática y subraya la importan-
cia de un esfuerzo conjunto de empresas, 
instituciones y la sociedad en general para 
promover la igualdad de oportunidades y 
eliminar los sesgos de género en Colombia. 
Afi rma que “es fundamental implementar 
políticas y programas que fomenten la in-
clusión y el empoderamiento de las muje-
res en todos los ámbitos, así como medi-
das concretas para superar las barreras 
que enfrentan en el mercado laboral y en 
la toma de decisiones. Solo así podremos 
construir una sociedad más justa y equi-
tativa donde todas las mujeres tengan la 
oportunidad de alcanzar su máximo po-
tencial”.

/Poligran

/Poligran
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Barrio Barzal

Cursos de Inglés, 
Francés y español. 
Hablados, leídos y 

escritos.

Autorizados para 
preparación en 

exámenes:
TOEIC, SIELE, ETS, TFI, 

TOELFL y MICHIGAN

“Nuestra calidad nace de nuestra experiencia”“Nuestra calidad nace de nuestra experiencia”

www.englishandfrenchinstitute.com
310 567 7329 - 310 324 5002

NUESTROS PROGRAMAS

TEC. LABORAL

AUXILIAR DE MERCADEO
TEC. LABORAL

GUEST SERVICE

TEC. LABORAL

AGENTE DE VENTAS
TEC. LABORAL

ASISTENTE DE PREESCOLAR

TEC. LABORAL

AUXILIAR ADMINISTRATIVO
TEC. LABORAL

SANEAMIENTO AMBIENTAL

RESOLUCIÓN DE APROBACIÓN 2034
DEL 24 DE NOVIEMBRE DE 2020

VIGILADO Y CONTROLADO POR LA S.E.V.

Requisitos
 inscripciones

Fotocopia del documento de identidad
Dos fotos 3/4 a color

Fotocopia del diploma de bachillerato
Acta de Grado

Diligenciar el formulario de inscripción

Escuela Técnica del Meta

Coviandina le invita a utilizar RECORD – la plataforma del Ministerio
de Transporte para reportar a los infractores de tránsito

Con la Circular 20244000000157 del 16 de febrero de 2024 las autoridades de tránsito y los concesionarios 
viales buscan contribuir al cuidado de la red vial nacional y a la seguridad vial con el apoyo de todos los 
usuarios quienes podrán denunciar a los infractores a través de fotos y videos.

Recuerde que en las pruebas que aporte el denunciante se debe 
ver claramente la Placa Única Nacional, y en los vehículos de 
carga y de pasajeros podrá incluirse el Número Interno, el nombre 
de la empresa y/o colores corporativos. Así mismo, deberá incluir 
las condiciones de modo, tiempo y lugar (fotos/videos con fecha y 
hora), punto de referencia (PR) y sitios representativos -si es 
posible identificarlo-. Entre más información sea aportada por el 
denunciante, se facilitará la labor de las autoridades de tránsito 
para determinar si al “presunto infractor” le es aplicable una orden 
de comparendo. 

COVIANDINA S.A.S. también dispuso herramientas de denuncia 
para que los usuarios puedan hacerlo en tiempo real y los 
infractores puedan ser detenidos dentro del propio corredor en los 
distintos puntos de control a cargo de la DITRA. Estos son:
• ccoboqueron@coviandina.com
• cco_naranjal@coviandina.com  
• cco_buenavista@coviandina.com

Redes sociales: 

Nota: No es necesario que el denunciante entregue información personal al momento del reporte de los hechos. En todo caso, 
Coviandina S.A.S, garantiza la protección de sus datos en cumplimiento de lo establecido la Ley 1581 de 2012 y de nuestra Política 
de Protección de Datos Personales, la cual puede consultar en https://coviandina.com/sites/default/files/pdf/nosotros

 @CoviandinaSAS Concesionaria Vial Andina.

La Seguridad Vial es ¡Responsabilidad de Todos!
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Cotelco eligió nueva Junta Directiva

La Asociación Hotelera y Turística de 
Colombia – COTELCO, capítulo Meta 
desarrolló la Asamblea General Ordina-
ria de Afi liados Meta 2024, en las insta-
laciones del Parque de la Vida Cofrem 
en Villavicencio, con el fi n de conocer 
el balance general de esta entidad gre-
mial y elegir a su nueva Junta Directiva. 

Catalina Niño Beltrán, directora Ejecu-
tiva de Cotelco Capítulo Meta, expre-
só que la Asamblea tuvo una afl uencia 
aproximadamente del 95% y contó con 
la asistencia de la directora Jurídica Na-
cional de Cotelco, Claudia Barreto, y 
el director Ejecutivo de Cotelco Nacio-
nal, Edwin Bernal. También estuvieron 
presentes el alcalde de Villavicencio, 
Alexander Baquero; el director de Turis-
mo de la ciudad, Camilo Barón; la presi-
dente Ejecutiva de la Cámara de Comer-
cio de Villavicencio, Marly Paola Trujillo 
Riveros; la directora Ejecutiva del Comi-
té Intergremial del Meta, Loreley Norie-
ga; el presidente de la Junta Directiva de 
Fenalco Meta, Jesús Díaz; y el director 
de la Caja de Compensación Familiar del 

-Jorge Eliécer Sanabria
Hotel Puerta al Llano (Puerto Gaitán)
Vicepresidente junta directiva Cotelco 
Meta
-Ana Claudia Gutiérrez
GHL Hotel Grand Villavicencio
-Gloria Velandia
Hotel Wayra Club (Acacías)
-Alexandra Salguero
Hotel El Alcaraván de Colsubsidio
-Edwin Dueñas Albarracín
Hotel Campestre Duranta
-Orlando Solano
Parque Vacacional Ariari de Cofrem 
(Granada)
-Mariluz Rojas Riaño
NQ Hotel Orinoquia
-Sandra Naranjo
Hotel Hacaritama Colonial

Meta -Cofrem-, Héctor Orlando Solano.

Durante la Asamblea General de Afi lia-
dos se expusieron los retos que enfren-
ta la cadena del turismo, teniendo en 
cuenta las variables frente a la conec-
tividad terrestre y aérea que infl uyen de 
manera directa con su desarrollo.

En el marco de la Asamblea, el Alcal-
de de Villavicencio enfatizó que uno de 
sus tres ejes principales de gobierno es 
el turismo y manifestó su compromiso 
para con el gremio.

Como parte de este evento se eligió a la 
nueva Junta Directiva, y se realizó una 
alineación de los estatutos a nivel na-
cional, y revisión de presupuesto 2024, 
propio de esta Asamblea.

La nueva junta Junta directiva quedó 
conformada por:
-Diana Piedad Álvarez
Estelar Villavicencio Hotel y Centro de 
Convenciones
Presidente junta directiva Cotelco Meta

  Nueva Junta Directiva 2024 - Cotelco Capítulo Meta. /Llanoalmundo 
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Llanoalmundo lanzó su Guía Turística Colombia al 
Mundo, para dinamizar el sector

aall MMuunnddoo
CCoolloommbbiiaa
aall MMuunnddoo
CCoolloommbbiiaa
al Mundo
Colombia
al Mundoal Mundo
ColombiaColombia

ByBy

Escanea el QR
y descarga la guía 

en formato PDF

www.colombiaalmundo.com

Colombia al Mundo es un sueño que 
nace de las entrañas de nuestra mar-
ca principal Periódico Llano al Mundo, 
un medio de comunicación impreso, y 
digital muy bien posicionado en el sec-
tor empresarial metense, que ahora le 
apuesta a este nuevo producto periodís-
tico de información especializada, para 
visibilizar a uno de los sectores econó-
micos más importantes del país: El Tu-
rismo. 

La experiencia adquirida, en el relacio-
na-miento constante con empresarios 
de la Cadena del Turismo, nos permitió 
entender como medio de comunicación 
las necesidades del sector, entre ellas, 
la de promocionarse en diferentes es-
cenarios tanto nacionales como interna-

cionales, es el caso de la Vitrina Turís-
tica de Anato, donde convergen todos, 
y en la que venimos participando en los 
últimos años como medio de comunica-
ción. 

Hemos sido inquietos en explorar nues-
tra geografía, maravillándonos con la 
magia de sus paisajes, que van desde 
un nevado a un desierto, de la llanura 
a la cordillera, desde sus océanos a la 
Amazonía, inmersos en los sonidos, 
colores, aromas y sabores propios del 
País de la Belleza: Colombia. Siempre, 
acompañados de la calidez de quienes 
sin temor ni limitaciones, abren las puer-
tas de sus destinos turísticos, derriban-
do fronteras y compartiendo su gastro-
nomía, tradiciones y cultura. 

De esta manera, Colombia al Mundo ini-
cia dando a conocer parte de la oferta 
turística del Meta, nuestra casa, con la 
visión de ser una revista impresa y digi-
tal, multiplicadora de experiencias e in-
formación turística que guíe a sus lecto-
res a descubrir las maravillas de nuestro 
país, logrando que sus bitácoras de via-
je traspasen las fronteras hacia nuevos 
escenarios de promoción.

¡Te presentamos nuestra Primera Edi-
ción: Departamento del Meta! cuyo 
lanzamiento se realizó en el marco de 
la Vitrina Turística Anato 2024.

MONICA LILIANA CASTAÑEDA 
CEO Colombia al Mundo - 
CEO Llanoalmundo
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En Anato, Gobernadora hizo importantes 
anuncios para el Meta

El departamento del Meta participó una 
vez más de la Vitrina Turística de ANA-
TO 2024, que representa el evento de 
turismo más importante en el país, la 
cual este año, en su versión 43, tuvo 
una afl uencia de 50.000 profesionales 
del sector en sus tres jornadas, del 28 
de febrero al 1 de marzo. 

En el marco del evento que contó con la 
presencia de la gobernadora del Meta, 
Rafaela Cortés, la mandataria anunció 
la nueva fecha de Expomalocas 2024, la 
Feria Agroindustrial más importante de 
la Orinoquia, que año a año convoca la 
participación de ganaderos, expositores, 
empresarios de la agroindustria, empren-
dores y expertos de diferentes temas. La 
Feria es acompañada de eventos cultu-
rales y deportivos. Tras su aplazamiento 
en el mes de enero, se realizará del 25 
de junio al 1 de julio del presente año.

De esta manera, la delegación guber-

namental del Meta, en cabeza de la 
gobernadora hizo una invitación es-
pecial a la directora de ONU Turismo, 
Natalia Bayona, para que participe 
como panelista en Expomalocas 2024. 

Adicionalmente, en este magno evento, 
la gobernadora Rafaela Cortés, se reu-
nió con la presidente de ANATO, Pau-
la Cortés, con el fi n de postular nuestro 
departamento del Meta para ser la sede 
del 5° Encuentro Nacional de Turismo 
Receptivo que se realiza en el mes de 
septiembre. Se espera que fi nalmente 
se logré traer este importante evento 
para dinamizar la economía regional. 

De igual manera, se realizó una re-
unión con Cofetur para promocionar 
nuestro departamento en tres países: 
Cuba, Argentina, y Brasil, a través de 
un encuentro sostenido con Rudes-
indo Moreno, su presidente Nacional.   

Argemiro Carrillo, de la Agencia Zafa-
ri Colombia, agradeció al Instituto de 
Turismo del Meta, por permitirle estar 
presente en el stand del departamen-
to y participar de esta vitrina turísti-
ca, en la que tuvo la oportunidad de 
concretar alianzas con otros opera-
dores de diferentes regiones del país. 

Por su parte, Susana Beltrán, secreta-
ria de Turismo de La Macarena, expre-
só que en esta Feria logró importan-
tes alianzas con Fontur, Viceministerio 
de Turismo, y con Clic Aerolínea que 
les va a mejorar la conectividad de su 
municipio para seguir ofreciendo sus 
destinos, entre ellos, Caño Cristales.

Así, los diferentes operadores de turis-
mo del Meta, y el director del Instituto 
de Turismo Departamental, Luis Carlos 
Londoño, dieron un balance positivo a 
la participación del departamento en la 
Vitrina Turística de ANATO 2024.
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¿En qué va la consecución de los recursos para los 
16 puntos críticos de la Vía al Llano y el proyecto de 
la vía alterna?
Las situaciones de cierres en la Vía al Lla-
no, que dejan cerca de 50.000 millones 
de pérdidas diarias, han llevado a que la 
Región de la Orinoquía, en unión con otros 
departamentos afectados, se pronuncie 
fuertemente ante el Gobierno Nacional, 
buscando respuestas a sus peticiones de 
mejorar la movilidad y conectividad con el 
centro del país. Como parte de este Gran 
Bloque Regional está presente la Asam-
blea del Meta, en cabeza de su presidente, 
Oswaldo Avellaneda, quien explicó a Perió-
dico Llano al Mundo, en qué van las con-
versaciones y consecución de los recursos 
para los puntos críticos del corredor vial 
Bogotá-Villavicencio con el Gobierno Petro.

Recursos  para los puntos 
críticos de la Vía al Llano
El diputado narró que desde el pasado 4 de 
enero se conformó una comisión accidental 
en la Asamblea Departamental para discutir 
el tema de la conectividad en la Vía Bogo-
tá-Villavicencio. Luego, el 15 de enero del 
año en curso, se realizó una reunión en la 
Cámara de Comercio de Villavicencio para 
estudiar salidas al tema, gestándose para 
el 22 de enero la conformación del Gran 
Bloque Regional con participación de todos 
los departamentos de los Llanos Orienta-
les y fuerzas vivas del Oriente de Cundi-
namarca (gobernadores, congresistas, 
presidentes de cámaras de comercio, dipu-
tados, alcaldes, concejales, gremios, entre 
otros), esto se traduce en un gran bloque. 

Avellaneda especifi có que, gracias a la 
unión de las diferentes fuerzas vivas de la 
región, se logró que para mediados de fe-
brero se tuviera un espacio con el presiden-
te de la República, Gustavo Petro, “quien 
nos recibió en compañía de los ministros 
de Hacienda e Interior, la jefe de gabinete y 
directora del Dapre, y la alta consejera para 
las regiones, reunión en la que se habló 
de la consecución de los recursos”, anotó. 

El presidente de la Duma agregó que, 
ocho días después, se concretó una reu-
nión entre el Gran Bloque Regional por la 
Defensa de la Vía al Llano, y la alta con-
sejera presidencial para las regiones, 

Sandra Ortiz, y se anunció que ya se es-
taba tramitando un decreto presidencial 
estudiado por los ministerios de Trans-
porte y Hacienda para la obtención de 
los $385.000 millones que se necesitan 
para intervenir los 16 puntos más críti-
cos del corredor vial Bogotá-Villavicencio.
Este decreto está en estudio en estos mo-
mentos, y se espera que en los primeros 
15 días del mes de marzo, se logre fi rmar 
por parte del Presidente de la República, y 
con esos recursos ya se podría empezar a 
ejecutar esta inversión en los 16 puntos crí-
ticos, los cuales han sido priorizados según 
los avances en estudios y diseños.

Vía alterna
Por otro lado, el diputado Avellaneda expli-
có que, de manera paralela, se ha trabajado 
en el tema de la vía alterna al corredor vial 
Bogotá-Villavicencio, la cual está contem-
plada en el Plan Nacional de Desarrollo, y 
que busca un recorrido desde Villavicencio 
pasando por Manzanares (Acacías), Gua-
yabetal, Gutiérrez, Fosca, Une, Chipaque, 
para fi nalmente ingresar a Bogotá, atrave-
sando Juan Rey, y llegando por la Circun-
valar hacia el centro de la Capital del país. 
Lo anterior, teniendo en cuenta que hay un 
proyecto del IDU, el cual ya está hacien-
do una compra de predios para conectar 
este sector, proyecto que evitaría entrar 
por la Caracas, y tomar la Circunvalar di-
rectamente para  así, avanzar por la zona 
de Juan Rey, lo que agilizaría la movilidad. 

“El 27 de febrero se hizo la audiencia públi-
ca con referencia al tema de la vía alterna 
del corredor Bogotá-Villavicencio, y el día 4 
de marzo estuvimos reunidos con el alcalde 
de Gutiérrez, los viceministros de transpor-
te, y de Infraestructura -María Constanza 
García Alicastro-, quien también es la di-
rectora encargada del Invías, adelantando 
ese proyecto. Se espera que, desde la dis-
cusión de los planes departamentales de 
desarrollo, nuestro departamento deje una 
meta puntual, igual que Cundinamarca,y 
los municipios que están allí en la ruta, te-
niendo en cuenta que ya está contemplado 
en el Plan Nacional de Desarrollo. Serían 
133 kilómetros los que habría en esta vía 

alterna, la cual permitiría que cuando su-
ceda una situación de cierre defi nitivo de 
la Vía al Llano podamos tener una alterna-
tiva de movilidad hacia el centro del país, 
evitando tomar la Transversal del Sisga, 
y reduciendo signifi cativamente el tiempo 
de desplazamiento”, explicó el diputado. 

En ese orden de ideas, el compromiso de 
los alcaldes de los municipios que se bene-
fi ciarian con la vía alterna en el sector del 
oriente de Cundinamarca (todos de sexta 
categoría), es elaborar los estudios y di-
seños para identifi car cuál sería el trazado 
defi nitivo y cuánto sería el monto aproxima-
do que podría valer, la cual ya está estima-
da en unos $500.000 millones. “La idea es 
que jueguen los tres actores: Cuánto pone 
el Meta, cuánto Cundinamarca, y cuánto el 
Gobierno Nacional, con el sobreentendido 
que, los alcaldes del oriente colocan los 
estudios y diseños. Dependiendo de la in-
tervención que se le logre hacer y de la in-
versión que se ejecute en esta vía alterna, 
depende el tipo de vehículos que estarían 
habilitados para transitar por la misma”, in-
dicó el Presidente de la Duma.

Oswaldo Avellaneda, presidente Asamblea del 
Meta.  /Camilo Gil

 Stella Carolina León Tiria, elegida como presidente de 
la Comisión para la Equidad de la Mujer de la Duma

En días pasados, en la Asamblea del Meta, 
tuvo lugar la Elección de la Mesa Direc-
tiva periodo 2024 de la Comisión para la 
Equidad de la Mujer, en la que la diputa-
da Stella Carolina Léón Tiria, fue elegi-
da presidente de la misma, en compañía 
del diputado Santiago Pérez Tovar, quien 
quedó con en el cargo de vicepresidente.  

Quienes conocen el trabajo de la diputa-
da León, reconocen la ardua labor que ha 
realizado con las mujeres en los diferen-
tes municipios del departamento, a través 
de su fundación, la cual cuenta con 7.000 
afi liadas, 72 de ellas presentes de forma 
activa. Gracias a su trabajo de formación 
y capacitación con este grupo poblacio-
nal hay mujeres guerreras en los lugares 
más apartados del Meta como en Puer-
to Concordia o La Macarena, trabajando 

en pro del bienestar de sus comunidades. 

Ahora que está a la cabeza de la Comisión 
de la Equidad de la Mujer, ha manifestado 
que son varias las prioridades a trabajar, 
entre ellas, la salud, la educación y el traba-
jo, entre otras. Su misión es hacer visibles a 
las mujeres que viven aisladas e invisibles 
del sistema y del Estado, e incluirlas y fo-
calizarlas para que sus condiciones de vida 
mejoren y sean dignas. Además, de formar-
las y empoderarlas para que transformen 
sus proyectos de vida. “Esto no puede ser 
solo de un almuerzo o una simple capaci-
tación, hay que tocarle la necesidad a la 
mujer, y sacarle adelante con un empodera-
miento que la forme y la vuelva visible, hay 
mucho por hacer, afortunadamente he visto 
muy buenas intensiones por parte de la go-
bernadora con las mujeres”, concluyó.
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Más noticias positivas para los comerciantes
La Cámara de Comercio de Villavicencio 
-CCV-, continúa en recuperación fi nan-
ciera, al cierre del año 2023 se terminó 
con excedentes equivalentes a $1.600 
millones, los cuáles se invertirán en in-
fraestructura, equipos y demás, para do-
tar las ofi cinas receptoras de la Entidad 
en temas de mejoramiento y también, 
para seguir fortaleciendo lo referente al 
servicio al cliente.

En entrevista realizada a la presidente 
Ejecutiva Marly Paola Trujillo Riveros, 
informó a Llanoalmundo.com, que la 
puesta más importante para el 2024, es 
lograr combatir el nivel de informalidad 
que equivale al 60 % en toda la jurisdic-
ción -Meta, Vaupés, Vichada, Guainía y 
el Municipio de Paratebueno en Cundi-
namarca-. 

“Sabemos que el índice del 60 % es aún 
bastante alto para el territorio, el reto que 
tenemos como Entidad, y sobre todo, el 
impacto del Decreto Nacional que viene 
para el próximo año donde los ingresos 
de las cámaras se van a reducir en cerca 
de un 40% de acuerdo a la estimación 
que hemos realizado, por eso debemos 
buscar otras ayudas para fortalecer el 
tejido empresarial, a través de otras 
fuentes y  proyectos. Sabemos que la 
CCV tiene que reformarse y hemos ve-
nido trabajando de la mano con la Junta 
Directiva,  pues vemos una oportunidad 
de mejora y de crear nuevas estrategias 
para fortalecer esta Entidad cameral”, 
explicó la  Presidente Ejecutiva.

Una de las grandes falencias en temas 
de competitividad para la jurisdisción de 
la CCV, es la falta de un Centro de Con-
venciones que permita jalonar eventos 
de talla nacional y que motiven la diná-
mica económica. Es así que, la Presi-
dente Ejecutiva, viene desarrollando 
una gestión en pro de suplir esta nece-
sidad.

“Es un gran reto el generar el Centro 
de Convenciones Empresariales para 
la Orinoquia, es un proyecto que estoy 
liderando, buscando cooperantes, quie-
nes nos aporten los estudios y diseños, 
a la vez que, estamos sumándonos a la 
construcción de los Planes de Desarro-
llo del Meta, Guainía y Vaupés, motiván-
dolos para que en cada uno de ellos, se 
destine un recurso que pueda fortalecer 
ese Centro de Convenciones, creemos 
que la jurisdiccón se lo merece. Conta-
mos con un espacio contigüo a la sede 
principal de la CCV en la Avenida 40, 
donde funciona el parqueadero, y allí 
podríamos construirlo, ofreciendo un es-
pacio que benefi cie a los departamentos 
vecinos no solo de nuestra jurisdicción”, 
indicó Trujillo Riveros.

Otra de las apuestas importantes de la 
CCV, es la conectividad aérea, para lo 
cual la Presidenta Ejecutiva, ha sosteni-
do diálogos con Satena Colombia, para 
establecer una tarifa diferencial para los 
empresarios que se transporten no solo 
a Bogotá sino a otros destinos de la Ori-
noquía.   

Con relación al avance frente al endeu-
damiento de la CCV, la Presidente Eje-
cutiva informó que a la fecha la Entidad 
cameral solo debe $800 millones, de los 
más $10.000 millones que recibió en 
deuda al ser nombrada como Presiden-
te (E), lo cual evidencia la recuperación 
fi nanciera.

Otra de las preocupaciones por parte de 
los comerciantes es la necesidad de que 
la CCV haga parte de la Confederación 
Colombiana de Cámaras de Comercio 
-Confecámaras-, a lo cual la Presidente 
indicó que la  sanción que le fue impues-
ta en el año 2021 a la Entidad, se levan-
tó en enero de 2024, quedando activos 
nuevamente y contando con todos los 
servicios de Confecámaras.

Renovación de la Matrícula Mercantil 2024

De acuerdo con la Presidente Ejecutiva, la CCV cuenta con 
2.050 comerciantes afi liados y 21.123 personas naturales re-
gistradas al 2023, en cuanto a establecimientos comerciales y 
personas que no han renovado son casi 154.000 empresarios y 
comerciantes.

“Queremos invitar a nuestros comerciantes y empresarios a que 
no dejen para el último día la renovación de su Registro Mercan-
til, hemos establecido un servicio adicional en nuestras ofi cinas 
los dos últimos sabados de marzo, pero también contamos con 
una plataforma digital bastante intuitiva para que los comercian-
tes puedan hacer su renovación desde la comodidad de sus lu-
gares de trabajo”, Marly Paola Trujillo Riveros.

  Foto: Marly Paola Trujillo Riveros, Presidenta 
Ejecutiva de la CCV. /Llanoalmundo
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El 42 % de los adultos mayores del país ve en el 
emprendimiento una oportunidad para la indepen-
dencia financiera
Por: Universidad del Rosario

El 42 % de los pensionados en Colombia 
quiere emprender y seguir activo, mientras 
que el 33 % de los adultos mayores deja de 
conseguir un empleo porque se jubila o se 
retira. 

Así lo revela el estudio ‘Desafíos y opor-
tunidades de empleo y emprendimiento 
de los adultos mayores’, resultados que 
presentó el presidente del Fondo de Pen-
siones y Cesantías Porvenir, Miguel Larga-
cha Martínez, en el marco del lanzamiento 
de Rosario Senior University, “apuesta de la 
Universidad del Rosario que busca ser una 
experiencia formativa y enriquecedora para 
atender las necesidades de este importante 
grupo de personas en el país”, dijo el rector 
de la institución, Alejandro Cheyne.

Este es el cuarto estudio que adelanta el 
Observatorio de Empleabilidad y Empren-
dimiento para el Adulto Mayor, principal 
centro de análisis y conocimiento de esta 
población en América Latina, liderado des-
de 2019 por Porvenir y la Universidad del 
Rosario, el cual fue galardonado reciente-
mente con el premio Babson Collaborative 
Spotlight en Mumbai, India.

El informe -en el que se incluyó al sector 
empresarial- reveló que el 60 % de las em-
presas tiene interés en adelantar progra-
mas para la empleabilidad senior y valora la 
experiencia de los adultos mayores. 

Como dato relevante de este estudio se 
identifi có que la tasa promedio de enveje-
cimiento en el país alcanzó el 40,9 % entre 
enero y junio de 2023. Armenia y Pereira al-
canzaron algunos de los registros más altos 
de Colombia con 83,4 % y 75,9 %, respecti-
vamente. Esta transición demográfi ca invita 
a trabajar en el desarrollo de políticas públi-
cas enfocadas en el adulto mayor.  

En el evento Alejandro Cheyne dijo que “de 
acuerdo al estudio, actualmente en Colom-
bia las personas mayores representan el 
14,5 % de la población, para el año 2030 
serán el 20 % y se proyecta que para el año 
2060 sean el 35 %, aproximadamente. La 
universidad, con Rosario Senior Universi-
ty, pone a disposición de la sociedad esta 

apuesta integral de servicios académicos 
para las personas mayores, por medio de 
un modelo que promete romper las barreras 
generacionales”.

A su vez, el presidente de Porvenir anunció 
que a través del Observatorio del Adulto Ma-
yor se robustecerán los programas de for-
mación, emprendimiento y empleabilidad, 
ampliando la cobertura y los benefi ciarios. 
Para ello se creará la plataforma de incu-
bación de negocios donde se encontrarán 
herramientas de formación y se podrá par-
ticipar en ruedas de negocio para promover 
y concretar proyectos de emprendimiento. 
Durante el 2023 más de 600 adultos ma-
yores se benefi ciaron de este programa y 
se desarrollaron 243 emprendimientos que 
contribuyen al tejido empresarial colombia-
no.

Largacha resaltó que “todas estas iniciativas 
se materializarán gracias al trabajo conjunto 
que hemos realizado con la Universidad del 
Rosario desde 2019. Esta alianza nos ha 
permitido no solo generar conocimiento so-
bre la población adulta mayor en Colombia, 
sino llevar a cabo iniciativas que fomenten 
la participación activa de este grupo en la 
vida social y productiva del país”.

Focos de acción del Observatorio en 
2024
Como parte de las acciones que liderará 
Porvenir en el marco del Observatorio, el 
directivo destacó la puesta en marcha de 
alianzas con plataformas de empleo con el 
propósito de que los afi liados de Porvenir 
que estén próximos a pensionarse encuen-
tren ofertas laborales que les permita alcan-
zar su objetivo pensional. 

También la AFP reconocerá el esfuerzo de 
las empresas con el Premio Innova Mayor 
para destacar el compromiso de las organi-
zaciones colombianas en la promoción de 
la inclusión laboral de los adultos mayores 
en su cadena productiva ya sea como tra-
bajadores o proveedores. 

En materia de investigación se desarrollará 
el Monitor Empresarial de Inclusión Senior, 
una herramienta para medir el impacto del 
emprendimiento de los adultos mayores en 
las regiones y su contribución al desarrollo, 

así como para identifi car los benefi cios que 
las empresas obtienen al implementar accio-
nes de inclusión laboral para esta población.

Rosario Senior University para una 
sociedad más inclusiva
El rector de la Universidad del Rosario indi-
có que cree fi rmemente en que las personas 
mayores representan una fuente incalculable 
de experiencia sobre la cual se ha construido 
la sociedad. Rosario Senior University con 
seguridad atenderá los retos a los que se en-
frenta esta población en el país. 

“Rosario Senior University aborda las bre-
chas existentes en la educación y el desarro-
llo de habilidades para las personas mayo-
res, ofreciendo programas adaptados a sus 
necesidades e intereses específi cos”, dijo 
Cheyne. 

“Al empoderar a nuestros mayores por medio 
del aprendizaje, el emprendimiento y la par-
ticipación comunitaria, no solo promovemos 
su bienestar integral, sino que también con-
tribuimos al fortalecimiento de una sociedad 
más inclusiva y enriquecedora para todos”, 
señaló el rector de la Universidad del Rosa-
rio.

Foto: Alejandro Cheyne, rector Universidad del 
Rosario /URosario
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